

„Bläserklasse“ 2025/27 am GSG

Liebe Eltern der künftigen Fünftklässler.



wir freuen uns, dass Sie sich für unsere Schule interessieren. Am GSG gibt es seit 2005 eine sogenannte „Bläserklasse“. Auch für das nächste Jahr ist wieder eine Bläserklasse geplant, was allerdings von der Nachfrage abhängt, da eine gewisse Mindestteilnehmerzahl nicht unterschritten werden kann. Sicher haben Sie einige Fragen zu diesem Thema. Die häufigsten sollen hier kurz beantwortet werden.

1. Was ist eine Bläserklasse?

Ein Klassenmusizierkurs in den Klassen 5 und 6 im Rahmen des normalen Musikunterrichts mit Orchesterinstrumenten (**Querflöte, Klarinette, Saxophon, Trompete, Posaune, Euphonium, E-Bass**; Schlagzeug, Oboe, Fagott, Horn, Geige, Cello, usw. bei Vorkenntnissen ggf. möglich!) statt Theorie und Blockflöte oder Keyboard wie sonst. Alle Schüler fangen i.d.R. ohne Vorkenntnisse auf dem neuen Instrument an; wer schon länger als ein Jahr ein Instrument spielt, kann nach Rücksprache auch weitermachen oder ein neues Instrument lernen. Im Zweifelsfall wenden Sie sich an Herrn Schuler oder informieren Sie sich am Info-Abend (siehe unten).

2. Welche Vorteile gegenüber der üblichen Unterrichtsform bietet die Bläserklasse?

- Das gemeinsame Musizieren beeinflusst das Sozialverhalten sehr positiv.
- Konzentrationsfähigkeit, Rücksicht, Sorgfalt und Verantwortungsgefühl werden "spielend" geübt.
- Musik wird überwiegend durch das aktive, praktische Musizieren erlernt.
- Der "theoretische Stoff" wird sofort in die Praxis umgesetzt und somit für jeden Schüler wichtig.
- Die Schüler lernen gleich ein "richtiges" Instrument.
- Die hohe Motivation der Fünftklässler wird auf "ihr Instrument" gelenkt.
- Der Belastung vieler Kinder durch von vielen Eltern gewünschte zusätzliche Musikstunden wird deutlich reduziert. Unterricht i.d.R. am frühen Nachmittag im GSG

3. Wie ist eine Bläserklasse organisiert?

- Die Schüler haben Unterricht nach der üblichen Stundentafel, d.h. 2 Stunden Musik pro Woche
- Zusätzlich erhalten sie in Zweier-Gruppen Unterricht auf ihrem Instrument (30 Minuten / Woche)
- Der Unterricht wird von Lehrkräften der Musikschule Fellbach erteilt. Ausnahmen nur in begründeten Einzelfällen und nach vorheriger Rücksprache mit Herrn Schuler (vor Anmeldung!)
- Die Schule beschafft die Instrumente und leiht diese den Schülern gegen Gebühr aus
- Am Freitag, 26.09.25, 11.30 Uhr, können die Schüler alle Instrumente ausprobieren: - -
- Unterrichtsbeginn ab 30.09.25

5. Welche Kosten entstehen für uns?

- Die Kosten für das Leihen der Instrumente und den Unterricht liegen z.Zt. bei monatlich 42 €
- Bei Nutzung eines eigenen Instruments 5€ weniger
- Die Eltern verpflichten sich vertraglich, diese Kosten i.d.R. für 24 Monate zu tragen

6. Wie bekomme ich weitere Informationen?

- Info-Abend zur Bläserklasse: 25.03.2025 19.30 Uhr;
- email an: fschuler@gsgfellbach.de